

zu sein, weil er die Partei lehrte, daß von den BoLschewiki lernen siegen lernen heißt.

Wir gedenken Ernst Thälmanns — weil er die Menschen liebte und die Feinde der Menschheit haßte; weil er die Arbeiterklasse unentwegt in Wort und Schrift zum einigen Handeln, zur Aktions- und Kampfeinheit gegen den einen Feind rief; weil er alle friedliebenden Kräfte zum entschlossenen Kampf in einer breiten Volksfront gegen Faschismus und Krieg zu vereinen suchte; weil er, eingekerkert und gefoltert, dem deutschen Volk und seiner Arbeiterklasse bis zu seinem Heldentod Führer blieb.

★

„Ernst Thälmann verkörpert, wie wohl selten jemand, sowohl das kommende Deutschland, wie die kommende Welt überhaupt“, schrieb der große dänische Dichter Martin Andersen Nexö.

Das kommende Deutschland. — das sind wir, ist die Deutsche Demokratische Republik, in der Ernst Thälmanns Kampf um eine bessere, eine sozialistische Welt, seine Vollendung findet, und die immer mehr zum Vorbild und Anziehungspunkt für die Arbeiterklasse sowie für die übrigen Werktätigen Westdeutschlands wird.

Die kommende Welt — das ist der mächtige Bund der sozialistischen Völker von der Elbe bis zum Stillen Ozean, deren untrennbarer Bestandteil die Deutsche Demokratische Republik ist.

Und dieses kommende Deutschland — das sind unsere Jüngsten, die ihrem Verband den Namen Ernst Thälmanns gaben, um gleich ihm zu werden, wie er zu lernen, zu arbeiten und zu kämpfen.

Wir gedenken Ernst Thälmanns nicht passiv; denn sein Vermächtnis erfüllen — und das haben wir auf unsere Fahne geschrieben — erheischt mehr.

Unsere Partei erfüllt das Vermächtnis, indem sie die Reinheit und Geschlossenheit ihrer Reihen, ihre marxistisch-leninistische Theorie gegen die Angriffe der Opportunisten und der Revisionisten verteidigt und wie ihren Augapfel hütet. Unsere Partei stärkt ihre Reihen ständig mit den Besten aus der Arbeiterklasse und der jungen Klasse der Genossenschaftsbauern, verwirklicht im echtsten Sinne des Wortes das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern, verbindet sich immer enger und fester mit der ganzen Arbeiterklasse und mit dem ganzen Volk — wie es Ernst Thälmann tat.

Unsere Partei erfüllt das Vermächtnis, indem sie die Einheit der Arbeiterklasse in einem Teil Deutschlands mit der Vereinigung von KPD und SPD zur SED verwirklichte und damit die Grundvoraussetzung für die Vernichtung der Wurzeln des Imperialismus und Militarismus, für den Aufbau und den Sieg des Sozialismus schuf — wie Ernst Thälmann es uns lehrte.

Unsere Partei erfüllt das Vermächtnis, indem sie — sich fest auf die Massen der Werktätigen stützend — zielbewußt und kühn die Wissenschaft vom siegreichen Aufbau des Sozialismus meistert, dem ganzen deutschen Volk die herrliche Perspektive eines glücklichen und friedlichen Lebens weist und gemeinsam